

## BAB V

### SIMPULAN DAN REKOMENDASI

#### A. Simpulan

##### 1) Simpulan Umum

Penelitian ini menyimpulkan bahwa hubungan fasilitas perpustakaan berbasis teknologi informasi dan komunikasi dengan pelayanan pustakawan pada MA Negeri 1 Bandung mempunyai hubungan yang *sedang* dan *signifikan*. Hal ini berarti fasilitas perpustakaan berbasis TIK memiliki peran dalam meningkatkan pelayanan pustakawan. Penerapan fasilitas perpustakaan berbasis TIK dengan produk TIK berupa komputer dan perangkat pendukung lainnya maka berhubungan dengan kompetensi dalam menyelesaikan pekerjaan terutama dalam hal pelayanan yang dilakukan pustakawan. Dengan demikian, fasilitas perpustakaan berbasis TIK yang meliputi *hardware*, *software* dan *brainware* memiliki hubungan langsung dengan pelayanan pustakawan.

##### 2) Simpulan Khusus

Adapun kesimpulan khusus dalam penelitian ini akan dijelaskan sebagai berikut.

- a. Hubungan fasilitas perpustakaan berbasis TIK aspek perangkat keras (*hardware*) dengan pelayanan pustakawan pada MA Negeri 1 Bandung memiliki hubungan yang *sedang* dan *signifikan*. Hal ini menunjukkan bahwa fasilitas perpustakaan berbasis TIK aspek perangkat keras (*hardware*) berhubungan langsung dengan pelayanan pustakawan yang diberikan.
- b. Hubungan fasilitas perpustakaan berbasis TIK aspek perangkat lunak (*software*) dengan pelayanan pustakawan pada MA Negeri 1

Bandung memiliki hubungan yang *sedang* dan signifikan. Hal ini menunjukkan bahwa fasilitas perpustakaan berbasis TIK aspek perangkat lunak (*software*) berhubungan langsung dengan pelayanan pustakawan yang diberikan.

- c. Hubungan fasilitas perpustakaan berbasis TIK aspek manusia (*brainware*) dengan pelayanan pustakawan pada MA Negeri 1 Bandung memiliki hubungan yang *sedang* dan signifikan. Hal ini menunjukkan bahwa fasilitas perpustakaan berbasis TIK aspek manusia (*brainware*) berhubungan langsung dengan pelayanan pustakawan yang diberikan.

## B. Rekomendasi

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan maka terdapat rekomendasi yang peneliti sampaikan sebagai berikut.

### 1) Bagi pihak sekolah

Pihak sekolah diharapkan dapat bekerjasama dengan pihak sekolah dalam rangka meningkatkan pelayanan perpustakaan dengan melakukan penerapan TIK maupun dengan metode lain. Bagi pustakawan, diharapkan pustakawan sebagai pihak yang merekomendasikan fasilitas mana yang perlu diperbaharui menerapkan TIK sehingga proses otomatisasi perpustakaan menjadi efektif dan efisien. Hal ini agar anggaran yang dikeluarkan dapat dioptimalkan dengan baik dan bermanfaat bagi keberlangsungan perpustakaan. Bagi kepala sekolah, diharapkan dapat memberikan perhatian berupa prioritas dukungan dengan perpustakaan dalam menghadapi era yang serba digital. Mengingat perpustakaan salah satu pusat sumber belajar yang tersedia di sekolah.

### 2) Bagi pemustaka

Pemustaka diharapkan dapat mengoptimalkan fasilitas yang tersedia di perpustakaan dan menggunakannya dengan bijak.

### 3) Bagi peneliti

Diharapkan setelah penelitian ini peneliti mendapatkan manfaat dari proses melakukan penelitian sebagai bekal ilmu untuk terjun ke masyarakat dan berguna dimasyarakat. Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan setiap data dan informasi pada penelitian ini bisa bermanfaat sebagai bahan rujukan untuk penelitian dengan tema yang sama.

### **C. Implikasi**

Penelitian ini menghasilkan wawasan baru mengenai hubungan antara fasilitas perpustakaan berbasis TIK dengan pelayanan pustakawan. Hubungan dengan kriteriai sedang dan signifikan. Hal tersebut berarti fasilitas perpustakaan berbasis TIK berdampak terhadap pemberian pelayanan yang di berikan oleh pustakawan. Bagi pengelola informasi seperti pustakawan menjadi masukan dalam meningkatkan kualitas pelayanan mereka. sekolah selaku pihak pemegang kebijakan dapat berkontribusi dalam memberikan fasilitas sesuai dengan kondisi perkembangan zaman agar kedepannya perpustakaan dapat beradaptasi memenuhi kebutuhan pemustaka.